

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.904

Suscripción en Córdoba. Por un mes..... 2 Ptas.  
Por trimestre... 5,50  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 3,50  
Por trimestre... 7

MARTES 2 DE FEBRERO DE 1886

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva interés.

AÑO XXXVII

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes.

En el Matorero de Madrid hubo ayer un motín, ó cosa parecida.

La causa ocasional del suceso fué, según unos, el haberse rebajado dos reales el jornal de los matarifes; según otros, el creerse perjudicados los abastecedores, por haberse acordado por la autoridad correspondiente cerrar un corral sito en la calle del Peñón, destinado á encerrar los despojos de las reses sacrificadas.

De todos modos, el alboroto ha de haber sido insignificante, á juzgar por el poco tiempo que permanecieron en el establecimiento las parejas del cuerpo de seguridad que allí acudieron.

Una manifestación popular de las más ruidosas en su género se ha celebrado uno de los días pasados en la villa de Sada, según refiere *La Voz de Galicia*. Concurrieron á ella todos los vecinos en masa al son de bocina y al estruendo de multitud de latas de petróleo. Los manifestantes, entre gritos y silbidos, dieron una serenata carnavalesca á un tal Serafín Rivas, que aquel día tomaba posesión de una herencia de 8.000 duros contra la voluntad popular.

Cuéntase que el 7 de Febrero falleció un vecino, que, por testamento otorgado el día 3, dejaba sus bienes á los pobres de Sada y cierta cantidad para un objeto piadoso; pero luego apareció que el mismo otorgante anuló su disposición el día 6, vispera de su fallecimiento, y que en una cédula, ante siete testigos, de los cuales ninguno era de Sada, instituyó por heredero al expresado Rivas.

Ha dicho un colega que ya estaba definitivamente fallada la causa instruida contra los autores del atentado revolucionario en el castillo de San Julián, añadiendo algunos detalles sobre las penas impuestas.

Ha debido sufrir el colega una equivocación, puesto que, según él nos asegura, dicha causa, por lo menos, no ha sido vista en el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

La que sí se falló en tan alto tribunal hace unos días, fué la instruida por la intentona en el arsenal de Cartagena, pues allí estaba desde que, publicado el decreto de indulto, se suscitaron dudas sobre si estaban ó no comprendidos en él los autores de aquel hecho.

De los condenados á muerte, parece que uno solo resultó comprendido en aquella disposición, y respecto de los demás condenados á la última pena, el Consejo Supremo ha resuelto que se les comute por la inmediata.

—El *Imparcial* publica ayer un artículo, en el que pide que estén equilibradas las fuerzas liberales y democráticas de la futura mayoría parlamentaria.

Otros políticos liberales dinásticos opinan que lo más conveniente para el partido liberal sería que la mayoría futura fuera, sobre todo, adicta al jefe del partido liberal, que ha conseguido reunir á su lado tantos elementos, y que ha demostrado tener el secreto de que todos puedan y deban estar holgadamente en el mismo partido.

—La comisión de arroceros ha solicitado, entre otras cosas, las siguientes.

1.ª Que se grave con un derecho transitorio igual al establecido para los aceites y cereales, en análogas circunstancias, la importación de los arroces extranjeros; y

2.ª Que los descararillados que procedan de países convenidos se consideren como los importados de la India y paguen los derechos establecidos en la primera columna del arancel.

Tanto el señor ministro de Hacienda como el director general del ramo, han prometido estudiar esta cuestión compleja para ver si es posible otorgar, con el concurso de las Cortes, algo de lo que se pide.

—Se han recibido en la dirección general de Agricultura, industria y comercio la exposición y proyecto de organización de Cámaras de comercio en las provincias marítimas, formulados por la comisión de comerciantes é industriales de San Sebastián.

—Asegura *La Iberia* que hasta ahora ni el gobierno ni el ministro de Fomento tienen nada resuelto en definitiva acerca de la creación de un ministerio de Instrucción pública.

—El ministro de Comercio é Industria de la república de España á la vez que ministro de Fomento, ha adoptado precauciones para evitar que se efectúen dentro de breves días el desembarco en ambos puertos de las tropas que regresan del Tork'n.

—Hé aquí lo ocurrido en Sedella (Málaga) una de estas últimas noches, según participa el jefe de la Guardia civil. Iban por la calle el juez municipal, su secretario y un alguacil, cuando al saludar el primero á un vecino llamado Francisco Aguilera, le contestó con una insolente carcajada. El juez mandó al alguacil que registrase á aquel individuo, y este disparó dos tiros, uno de los cuales hirió en la cabeza al alguacil, mientras que el otro, después de atravesar la capa del juez, fué á herir en un brazo á una mujer que pasaba por allí cerca. El alguacil, aunque herido levemente, cayó al suelo con tan desgraciada suerte, que se rompió una pierna.

El agresor quedó herido mortalmente, pues recibió cinco tiros de sus contrarios. Hubo que administrarle el Viá-

tico, y se negaba á curarse, porque el facultativo es hijo de su padre, y alegaba que, habiendo querido su padre darle muerte, no debía salvarle el hijo. A tal extremo iban las diferencias políticas de localidad, que son las que dan lugar á estas escenas sangrientas, y hicieron las autoridades un escrupuloso registro en varias partes, y recogieron armas, por temor á que se cometieran graves desórdenes.

—El ayuntamiento de Bilbao se ha declarado incompetente para resolver una exposición, que más de doscientos señores de esta villa solicitaban que se obligara á cerrar sus tiendas los días festivos.

—Hace tres noches se presentaron dos hombres en el cuartero de Almería, con objeto de vender un ladrón muerto al almacén de efectos timbrados de aquella ciudad.

Los sepultureros de las dos veces que se admitió pagaron la cabeza al cadáver, para que no pudiera ser identificado.

—No sabemos á qué se refieren los proyectos que en tanto mejoramiento del servicio de comunicaciones tiene el actual director de Correos y telégrafos; pero, por si no ha pensado en ello, nos permitimos recordarle la conveniencia de admitir pagueos postales para el interior de la Península, con lo que saldrían ganando los intereses del público y los del Estado.

Porque, ¿no es inconcebible que hoy se pueda enviar un paquete postal desde Madrid á Cochinchina, y no desde Madrid á Getafe, por ejemplo?

Datarnos á enumerar las ventajas de la reforma que indicamos sería ofender á los señores ministros por Mansi.

—Han empezado en todos los ministerios los trabajos para la formación de presupuestos, en atención á las indicaciones hechas por el ministro de Hacienda.

—El señor Ruiz Zorrilla protesta contra el rumor de que ha encontrado apoyo en el gobierno francés, considerándolo como una escogida por sus enemigos para que se le niegue la hospitalidad cariñosa, á la que profesa.

—El Fomento de las Artes ha adquirido un edificio en Alhama de Granada para la formación de una escuela pública de dicho pueblo, á cuyo efecto el señor Labra, presidente de aquella Asociación, acaba de girar los fondos necesarios, producto de la suscripción que en el Fomento se hizo el año pasado para ocurrir á los desastres de Andalucía.

También la misma Asociación ha reconstruido otra casa-escuela en Corumbela, provincia de Málaga.

—Según telegramas de Londres, ha tenido importancia para nuestro país la discusión mantenida últimamente en las cámaras de comercio reunidas. Se ha deliberado ampliamente acerca de la conducta que debía seguirse con España. Gran parte de los delegados opinaban que se pidieran al gobierno inglés represalias contra nuestro país, sujetando sus productos á derechos especiales.

Tras un luminoso debate, se votó una proposición presentada por los delegados amigos de España, pidiendo al gobierno inglés reanudar sus negociaciones para obtener la cláusula de nación más favorecida.

—El proyecto de capitalización de los empleos militares como medio de extinguir la excedencia, parece por completo abandonado, al decir de los que están al tanto de lo que se prepara por el ministro de la Guerra.

—Las razones se tienen en cuenta para renunciar al proyecto: la primera nace de la dificultad económica de disponer de los necesarios recursos para una capitalización que importaría la enorme cifra de 140 millones.

La segunda, porque el espíritu militar que existe en el ejército se opone á cambiar las esperanzas y los riesgos de la carrera por unos títulos de la Duda pública, que nada valen ni significan para quien desea noblemente adelantarse en su profesión.

—Se encuentra vacante la plaza de ejecutor de la justicia en la Audiencia de Valladolid.

—De una avanzada edad ha fallecido en Barcelona don Tomás Gomez, decano de los impresores de Cataluña.

—El vapor de Nordanséis envía para que la marina los ensaye.

—Se teme en Santander que en breve dejen de hacer escala en aquel puerto los vapores de la compañía francesa-mejicana y otros de gran porte que lo visitan ahora, en vista del peligro que ofrece el banco de arena que se está formando á consecuencia de la paralización del dragado.

—Dice *El Imparcial*:

«Rumores insistentes hacen creer, según *El Avisador Malagueño*, que en el pueblo de Sedella se ha cometido un crimen á consecuencia de la cuestión electoral.

Dícese que una persona muy conocida recibió cinco balazos estando cerca de la puerta de la cárcel, y que el agresor está ligado por estrecho vínculo á una autoridad judicial.

Se cuenta que la víctima, que falleció poco después de ser herida, trabajaba

la candidatura del señor Gonzalez Rivas, fusionista disidente.»

—Leemos en *El Liberal*:

«La prensa ministerial niega que el gobernador de Madrid esté disgustado por cuestiones electorales con el ministro de la Gobernación, y desmiente, por tanto, los rumores que sobre su dimisión han circulado y circulan.

Efectivamente, en conformidad con lo que ayer digimos, el gobernador de Madrid oponía su resuelto veto á las candidaturas de dos diputados provinciales por dos distritos de esta provincia.

Uno de ellos, el que pensaba luchar por Getafe, ya parece eliminado de dicho distrito, y solo falta al conde de Xiquena vencer en el de Navalcarnero, obligando á retirarse al que ha sido proclamado por el Comité de dicho punto.

Venciendo de esta suerte el gobernador nada tiene de extraño que desaparezcan sus disgustos, pues desaparecen los motivos que le impulsaban á dimitir.»

—Los rumores que circularon sobre diferencias en asuntos de personal y otros pormenores estaban desautorizados y nadie se ha vuelto á ocupar de semejantes invenciones.

Y como no había cosa nueva tampoco sobre la cual pudiesen discurrir algunos y desvariar todos los demás, y como la tarde convidaba al paseo, el salón del Congreso ha estado ayer desanimado, y la gente no ha hecho mas que echar cartas en la estafeta.

—Esta tarde ha celebrado una larga conferencia con el señor ministro de la Gobernación el señor conde de Xiquena.

Con este motivo se han recrudecido los rumores relativos á la dimisión del último.

No creemos que estos rumores tengan fundamento, por ahora al menos.»

—Ha fallecido en Rio Janeiro el príncipe Luis Agár.

—Dice *El Diluvio*, de Barcelona:

«Hábase con alguna insistencia de un maestro sastre de esta capital, que pretende haber hallado la cuadratura del círculo.

—Ha sido nombrado gobernador militar de Joló (Filipinas) el coronel de infantería don Juan Arolas Espiguera.

—Un telegrama de nuestro corresponsal en Granada, nos anuncia que en sesión extraordinaria de la Diputación provincial, presidida por el gobernador, ha sido elegido presidente de la misma, por aclamación, el señor Fernandez Espada, candidato ministerial, á pesar de ser conservadora la mayoría.

—Parece que en la izquierda republicana federal se levantan nuevas dificultades para la inteligencia electoral de los elementos democráticos.

—Supone un periódico que hay co-

— 346 —

—Ya lo he hecho, están preparadas, vamos.

—¿Tienes puñal?

—No.

—Pues toma uno.

—Vamos corriendo.

—No, Juan, todavía no; tu eres muy débil y llevarías desventaja en la lucha.

—Mi desesperación me convierta en un tigre.

—Hace un momento he servido un calmante á Amrru, que le hará dormir dentro de cortos momentos.

—¡Oh! me shoga la venganza.

—Calmá, Juan, los momentos son terribles.

—Y tú me habías engañado, no me decías la verdad de los hechos.

—Jamás lo hubiera hecho, si no hubiera tenido en tí confianza; y hoy ya la tengo.

El sacristán había intentado calmarse, aunque se veían en medio de su tez livida semejaban dos manchas de sangre; y Juan Colín, al sacuchar

— 347 —

las últimas palabras de Catalina, se sonrió terriblemente y bajó la cabeza.

Pasados unos momentos de silencio, Juan Colín continuó:

—¿Será ya hora?

—No, le repuso Catalina secamente; la precipitación nos perdería.

Juan Colín pareció tranquilizarse, y repuso:

—¿Y qué esperamos?

—Que Amrru haya cogido el sueño letárgico en que le sumergirá la bebida.

—¿Cuánto tiempo para mi venganza! ¡paciencia!

—¿Desess matarlo? díjole sonriendo aquella mujer espantosa.

—Cien y cien veces, si fuera posible.

—Después ya podremos vivir tranquilos, añadió con salvaje satisfacción la Ceñizares.

—Sí, muy felices.

—Y si tú supieras... además...

—¿Qué! ¡habla!

X.

El último piso de la torre del lado derecho de la frontera del castillo ruinoso parecía un antro horrible, más que una habitación para humanos seres. Sus paredes ahumadas y descarnadas semejaban en su polígono una lóbrega cárcel.

Dos puertas solamente tenía este círculo, pues los demás lados eran ventanas incrustadas. La puerta de entrada, que era la que daba á la escalera que conducía á la torre, y á su inmediato lado por la izquierda, la que guiaba á una estrecha y corta galería que comunicaba con la otra torre cercana.

A la derecha de la puerta de entrada, y frente por frente casi de la otra segunda torre, se hallaba sentado en un gran sillón de bosqueja negra un hombre de una extraña y espantosa figura.

— 348 —

—Vuelvo, respondióle acamante Catalina, bajando la escalera, mientras el otro rondaba incesante la circunferencia polígona de la torre.

IX.

Juan Colín, pocos momentos después de retirarse Catalina, volvió de su desmayo, y lo primero que hizo fué dirigirse á la cámara de las jóvenes, y desde la puerta, sin entrar, decirles que se preparasen y que saliesen si fuera posible á esperarle al campo para facilitar mas la huida.

Vuelto á su estancia, esperaba impaciente á Catalina, martirizándose inútilmente pensando en su ausencia pero al mismo tiempo ayudándose la prudencia para no dar lugar en instante á destruir sus intentos.

Las doce de la noche serian, hacia algún tiempo había cesado el todo la lluvia, sustituyéndose un fuer-



rientes de disidencia entre el señor Sagasta y el señor Martos.

Supone una inexactitud, y además rechazada por todos los amigos del señor Martos y del señor Sagasta, hasta como inverosímil.

Había El Globo con misterio de una conferencia que anoche celebraron a última hora el presidente del Consejo de ministros y el señor Gonzalez.

Efectivamente confabularon, pero fué sin misterio y sin preocupaciones, por asuntos electorales, como supone El Globo.

Como conferencian todos los días.

—Leemos en El Imparcial:

Dice La Epoca que la futura mayoría no será como pedimos nosotros, sino como el país se ha servido hacerla.

Con eso nos damos por satisfechos. Porque si el país la hace efectivamente, tenemos la seguridad de que ha de parecerse mucho á lo que nosotros queremos.

—Estando el ítem último varios alumnos de la Universidad de Granada obteniendo, por sublimación el cloruro mercurio, se rompió la sublimatoria en que se hacía la operación, produciéndose inmediatamente grandes cantidades de vapor de dicho gas, que impurificaron la atmósfera hasta el punto de que varios de dichos alumnos notaron los primeros síntomas del envenenamiento. Felizmente no tuvo peores consecuencias el suceso, porque la intoxicación se combatió con energía en los primeros momentos.

—La mujer de un pobre jornalero, vecina del partido de Albatillas, cerca de Cartagena, dió á luz hace cuatro días tres niños en asombroso estado de robustez y desarrollo.

—No es cierto que ningún periódico conservador vaya á ser refundido en otro periódico de las mismas ideas.

—Han conferenciado con el señor presidente del Consejo de Ministros, los señores Alonso Martínez, Abascal y gran número de candidatos á la diputación.

—El señor conde de Xiquena visitó ayer tarde al Sr. Sagasta despues de conferenciar extensamente con el señor ministro de la Gobernación.

### Correspondencia particular

Madrid 26 de Febrero de 1886.

Sr. Director de El Diario de Córdoba.

Mi querido amigo:

Aprovechando la calma que hace días viene notándose en los círculos políticos, se han dado algunos á fantasear, inventando noticias para todos los gustos, pero especialmente de los que pueden molestar á los adictos á la situación.

El tema obligado es lo concerniente á elecciones, y despues de suponer que lo de la sinceridad es un mito, de asegurar que existen muchos disgustos entre los que han venido siendo consecuentes con don Práxedes, y que las exigencias de los nuevamente adheridos llegan al extremo, dicen ahora que en las futuras cámaras no existirá verdadera mayoría, puesto que se formarán multitud de grupitos que en ocasiones dadas pondrán en un brete al gobierno, mostrando cier-

ta independencia incompatible con la disciplina necesaria á todo partido.

Dan á entender tambien que la provisión de destinos todavía da lugar á quejas, é indican que actualmente proporciona disgustos al general Jovellar la manera de cubrir ciertas categorías vacantes en su departamento.

Mientras tanto los consejeros, sin prestar oídos á lo que se pueda decir, prosiguen en sus tareas respecto á la confección de los presupuestos parciales, con objeto de entregarlos al señor Camacho para que este pueda formar los generales del estado y presentarlos con tiempo oportuno á la deliberación de los cuerpos colegisladores.

Ha causado mal efecto entre los republicanos que los ortodoxos digan han dejado aquellos de ser conservadores, sosteniendo lo son á la moderna, sin estacionarse de manera que puedan convertirse en tradicionalistas.

Indicase como probable un nuevo aplazamiento en la publicación del decreto de disolución de las cámaras hasta el día once del mes próximo; pero el rumor debe acogerse con reserva, y creo que mañana en el consejo que se celebrará en la presidencia, se acordará la fecha definitiva.

En las cámaras de comercio de Inglaterra hay corrientes favorables á nuestro país, y parece se pedirá al Sr. Gladstone haga lo posible para que cuanto antes se ultime un convenio comercial entre los dos gobiernos.

Las fracciones democráticas continúan sin dar un paso hácia la conciliación, notándose síntomas de apartamiento entre salmeronianos y zorrillistas, inclinándose los primeros al oportunismo, adoptando los procedimientos legales, mientras algunos de los segundos no desisten de acudir al terreno de la fuerza.

Asegúrase que el Supremo Tribunal de Guerra y Marina ha fallado ya la causa sobre los sucesos últimos de Cartagena, imponiendo á uno de los complicados la última pena, la de reclusión perpétua á otro, y la de ocho años de presidio mayor á otro.

Sigue mejorando en su estado de salud la infanta doña Cristina.

La proposición Rivet, en la cámara francesa, autorizando al gobierno para la expulsión de los príncipes cuando lo crea oportuno, colocándolos fuera de la ley, es probable sea votada.

temores la cuestión social, y se han mandado tropas al distrito minero de Decazeville en vista de haberse declarado en huelga los obreros de aquella cuenca.—El corresponsal.

### Gacetillas.

—Juicio oral. —Mañana se verificará en la sección segunda de esta Audiencia la vista de la causa instruida en el juzgado de Montoro, por lesiones, contra Eduardo Cobos Anguila, á quien defenderá el abogado señor don Antonio Quintana y representará el procurador señor don José de Toro.

—Mucho ojo. —Señalan venderse partidas de trigo en malas condiciones, y debemos hacer presente que el trigo agorrojado no es panificable en el sentido genuino de la frase, y que si se puede conseguir su panificación mez-

clando su harina con el trigo bueno, debe de ser efectiva, por lo que resulta de esta especie de harinas un alimento que no es higiénico conviniendo.

—El vigia. —Se anuncia con sorpresa que á nadie alarmaran, no fuese por la cola.

—Buena acción. —En los jardines de la Agricultura se encontró un joven anteayer por la tarde una hermosa pulsera de oro que había perdido una de las señoras de la alhaja, y creyó que lo más acertado era buscar á su dueña. En el mismo paseo practicó diligente resultado, y se lo comunicó al guardia municipal. Este tenía noticias de la pérdida de la pulsera, acompañó al joven á casa de su dueña, y procedió de aquel modo. Este hecho se elogia por sí solo, y dice mucho en pró del provechoso resultado que algunos padres obtienen de sus hijos.

—Universidad. —Anteayer se reunió el Claustro de profesores de la de Córdoba, con objeto de deliberar respecto á lo que en definitiva debe hacerse, en vista de los últimos decretos referentes á enseñanza. De acuerdo con la resolución, se acordó disolver el establecimiento de enseñanza de la casa de San Pedro, y nombrándose una comisión liquidadora compuesta de los señores Rector, Castejón y don Juan de Dios de la Puente, la que se encargará de solicitar de la Excmo. Diputación provincial una cantidad para atender en parte al pago de las obligaciones contraídas; gestionar de la casa que quedará del material correspondiente para los respectivos gabinetes, recoja este material, y teniendo en cuenta que los discípulos que han asistido á las aulas, deberían abonar como pago de honorarios de enseñanza privada, una cantidad que excedería de lo satisfecho por derechos de matrícula, se conceptúa el establecimiento exento de la devolución de referidos derechos, así como no se exigirá la entrega de expresados honorarios.

de la mañana de San Pelagio, los monjes para proveer los cuantos de oposición existían en esta Diócesis.

—Club. —Reunión de la tarde, se reunieron en el Teatro Principal los aficionados al noble juego de Ajedrez, con objeto de tomar algún Club de que anexo á la creación de un club ocupado.

—El regreso. —La tarde ya caía, se tiñe en arrebol el horizonte, y surgen ya las sombras por el monte. —Regresar es preciso, —la noche avanza, —y cesan los acordes de las guitarras. —En marcha los potros. —En marcha los cantos. —En marcha las palabras amorosas, —risas, suspiros. —Cabalgando en sus potros —de sangre hispana, —llevan todos sus jembras —detrás, en ancas, —y así contentos —atravesan los valles — y los senderos. — Pañuelos de Manila, — llenos de flores, — ciñen el talle esbelto — que los recoge, — y en sus cabellos — nardos — que son estrellas — de tanto cielo. — Confusa entre las brumas, — heraldos de la noche — que azulan las montañas, á Córdoba se vé. — La noche va tendiendo su tenebroso manto; — la luna se aparece con peregrina calma, — y baja sobre el Bétis, para mirarse en él. — La juega así concluye, — mas nunca muere — ayer, como mañana, — hoy como siempre, — nunca termina, — que es hija de este suelo — de Andalucía. — Y vivirá eternamente con ella el pueblo andaluz: — riñe, se enamora y siente, — constituyendo su ambiente — lleno de color y luz.

—Que los traigan. —Los fumadores de esta capital agradecerían se surtieran los estancos con género de las fábricas de tabacos de Valencia ó Oádiz, que siempre han tenido buena aceptación. Ya que tanto tiempo han sufrido las excelencias de Sevilla, justo parece se atienda á su petición.

—Adios, tú. —Faberillo el chiflado se ha despedido de nosotros con uno de esos hermosos días que solo se ven en plena primavera. Los nublados desaparecieron anteayer, dejando al rey de los astros dueño de la situación. La circunstancia de ser Domingo, día dedicado al descanso de las faenas ordinarias, hizo que la animación fuera grande por todas partes. El espacioso parage de la Victoria, que hoy es el paseo oficial, presentaba á las cuatro de la tarde un aspecto bellísimo. En la calle lateral inmediata á la tienda del Excmo. Ayuntamiento, en toda su extensión, la concurrencia era extraordinaria. Por la central caminaban en correcta formación casi todos los carruajes particulares de Córdoba, compados por lo más selecto de nuestra sociedad. La banda de música municipal dejaba oír de vez en cuando los armoniosos acordes de algunas de las piezas que constituyen su variado repertorio. El cuadro era brillante. Los pintorescos jardines de la Agricultura gozaban del mismo favor, así como los caminos que afluyen á las estaciones de los ferro-carriles y las carreteras inmediatas. Era necesario aprovechar el tiempo, ya que Enero y Febrero, hoy difuntos, se han permitido permanecer en un brete, del que todos no han salido con pellejo. Algunos aún sufren las consecuencias del pasado invierno, que desde que asomó la nariz ha causado un respetable número de víctimas. Ahora solo falta que Marzo vuelva el jopo y haga buenos á sus hermanos, lo cual sería una felicidad completa.

—Consecuencias. —Los incidentes que á cada momento ocurren en la calle de Letrados y Arco Real con los vehículos que van y vienen, tuvieron el Domingo doble efecto. La caballería conductora de un carro de varas resbaló en el adoquinado y cayó al suelo con gran estrépito. Como esto sucedió á la una de la tarde, fácilmente puede suponerse lo que allí ocurrió hasta que el animal se incorporó. La operación fué laboriosa, y los carruages detenidos fueron en número extraordinario. Hasta mañana.

—Triste hallazgo. —En el mismo lugar en donde ocurrió la catástrofe de que oportunamente dimos cuenta á nuestros lectores, ha aparecido el cadáver del joven abogado don Antonio Lara Cerro que en compañía de otro joven militar perecieron en el Guadalquivir, término de Montoro. Al final de esta sección publicamos la carta de nuestro activo corresponsal, con otros detalles referentes á este sensible suceso.

—Subasta. —El tres se subasta en las Casas Consistoriales de esta capital la dehesa de Cangilones, término de Luque, capitalizada en 4050 pesetas.

—Efemérides. —Hoy. —1289. — Alfonso el liberal, rey de Aragón, otorga testamento á favor de sus hermanos don Jaime y don Fadrique. —1598. — Paz entre España y Francia. —1825. — Comienzan las obras del túnel bajo el Támesis en Londres. —1882. — Atentado contra la reina Victoria de Inglaterra, en la estación de Windsor.

—Fiesta musical. —Si no fueran ya harto conocidos los legítimos triunfos que cada vez obtiene el Centro Filarmónico en sus amenos festivales, y en los que con una laboriosidad digna por más de un concepto del mayor encomio, rinde justo tributo al divino arte, base principal de esta ilustrada sociedad, tendríamos hoy que ocuparnos del concierto del Domingo con el lujo de detalles que deban realce á la fiesta. El buen gusto, en perfecta armonía con el arte, son las principales miras de los dignos individuos que componen la junta directiva del Centro, y esto, mereciéndose á sus continuos esfuerzos en pró de la idea que les guía, hace que el éxito sea liengero. Un público numeroso ocupaba anteañoche todas las localidades del coliseo de la calle de la Alegría. A las ocho y media, hora anunciada en el programa, dió principio la ejecución de los números de que se componía, y de los cuales dimos cuenta el Domingo. A la terminación de cada uno de ellos, una espontánea salva de aplausos era el justo premio que les ofrecía el inteligente auditorio por la perfecta interpretación de las obras. La barcarola del señor Lucena, bellísima producción de este inteligente maestro, cantada por el numeroso coro, y el solo de tenor por el señor Vazquez, con acompañamiento de orquesta, obtuvo, al terminar, una verdadera ovación, que se prolongó hasta que á instancias del público fué repetida nuevamente. Nuevos aplausos fueron el premio que el auditorio dispuso á la sección vocal por la excelente interpretación de la obra. Por primera vez y ante un público tan escogido como inteligente, salió al palco escénico la bella señorita doña Aurora Bojalance, que fué recibida por los unánimes aplausos de la concurrencia. En la fantasía sobre motivos de Linda de Chamounis y en la de La Favorita, que tocó á petición del público, demostró la señorita de Bojalance su afición musical, y que posee especiales conocimientos, prueba indudable de que sabe aprovechar las lecciones de su maestro el entendido profesor señor Fragero. Para terminar, diremos que el concierto del Domingo ha sido un nuevo triunfo para el Centro Filarmónico, que con sus continuos trabajos consigne dar gran impulso á la noble idea que le sirve de norma.

—Audiencia. —Ha sido recibido el sábado en audiencia particular, por

—A Amrrn? —No, el tesoro. —¡Ah! sí. —Iremos á la cuadra y trabajaremos juntos para concluir más pronto. Allí tenemos azadas, y cavando en el sumidero... —Catalina, dijo Juan Colín casi delirante, no puedo, no quiero de ninguna manera esperar más. Me es imposible. Tengo sed de la sangre de ese infame. —Vamos al momento; pero vuelvo á recomendarte la prudencia. —Sí, sí, vamos. —Por aquí, dijo Catalina tomando un velón. En este momento salían también las jóvenes al campo, rebojadas en largos mantos negros, y silenciosas como estatuas, aunque estrechándoseos tiernamente.

—Que será dorada nuestra felicidad. —No te entiendo. —Torpa. —Espíritate. —Que nuestra vida se deslizará tranquila en medio de la opulencia. —¿Tienes oro? —Muchísimo. —¿Tnyo? —Nuestro, porque á Amrrn pertenecía. Desde que había visto segura la Osñizares la criminalidad de Juan Colín, y que á ella se igualaba y excedía, lo creyó ya infalible para sus propósitos, y no tuvo inconveniente de entregarse á él de todos modos. Juan Colín, en cambio, contestaba á todo magnánimamente, pues no tenía más idea que la de su venganza, y preguntó de nuevo: —¿No es hora todavía? —Catalina se desentendió, y contestó: —Será preciso tardar algún tiempo despues para encontrárselo.

—Dónde está doña Isabel, dónde? —En la torre segunda. —¡Ah! por eso había yo oído sus gritos; lo había adivinado: conduéceme á ese lugar. —¿Pero qué razon te mueve ahora para ansiar matar al jorobado? ¿Sabes quién es? —Es un verdugo. —Es el verdugo á quien sin duda la sultana favorita encargó la muerte de doña Isabel, y ya ves que la ha respetado y vive. —Pero la hace sufrir y es su víctima eterna. —Antes al contrario, él es la verdadera víctima, porque la ama con el mas desesperado delirio. —Y por eso la tiene encerrada, y la destroza y la desgarran en su asquerosa locura. ¡Ah! llevame, Catalina, para que beba su sangre. Ni un momento mas. —Es necesario esperar aun un poco. —No, no. —Es preciso avisar á las niñas.

— 844 —



S. M. la reina Cristina, nuestro distinguido amigo el señor don Felix Garcia Gomez de la Serna, Consejero de Estado.

**Datos.**—El señor don Luis Mavayer, de cuyo sensible fallecimiento hemos dado cuenta, pertenecía á la Academia de Córdoba; fué vocal de la Comisión provincial de Monumentos; obtuvo primer premio en nuestros Juegos florales; contribuyó á la formación de nuestro Museo Arqueológico; fué Cronista de esta ciudad, y dejó escrita una historia de ella, de la que solo dos tomos se han publicado.

**Acta.**—La Gaceta publica la del concurso verificado el día 25 de Febrero para la provisión de las plazas de Médicos-Directores de baños en propiedad, vacantes, según la cual ha elegido nuestro ilustrado amigo el señor don Benito Avilés, de Cortezubi.

**Doctorado.**—Prævis unos brillantes ejercicios en el Seminario de San Cecilio de Granada, ha obtenido por unanimidad el grado de Doctor en Sagrada Teología, el ilustrado sacerdote señor don Francisco Trojillo, Avoipreste de Baena, á quien felicitamos cordialmente.

**La Unión Juvenil.**—Anteanoche tuvo lugar en el Teatro Principal la función dispuesta por la laboriosa sociedad dramática *La Unión Juvenil*, compuesta de apreciables jóvenes de esta capital, que se hacen acreedores á todo género de elogios por la aplicación que demuestran en el cultivo del arte de Talia. Las obras puestas en escena, que lo fueron la comedia en tres actos titulada *La Chismosa*, y la pieza en un acto *La partida de Ajedrez*, alcanzaron una esmerada ejecución de los jóvenes de ambos sexos encargados de su desempeño, que fueron aplaudidos repetidas veces, en justicia, por la numerosa y escogida concurrencia que ocupaba las principales localidades del elegante coliseo de la calle Ambrosio de Morales. Vemos con gusto, y ya lo hemos hecho notar diferentes veces, la afición creciente que se ha despertado en nuestra capital por el cultivo del arte dramático, que con ser tan difícil de suyo, cuenta en Córdoba con aplicados mantenedores, como sucede con los jóvenes que forman parte de la sociedad citada, que saben proporcionarnos veladas tan agradables cual la de la noche del Domingo último.

**Autorización.**—La ha obtenido nuestro activo amigo el señor don Manuel Enriquez y Enriquez, Procurador de este Colegio, para la gestión de préstamos hipotecarios en esta capital y su provincia, por el Banco Hipotecario de España.

**Siga la broma.**—Dos comisionistas madrileños se quejan por medio de un comunicado inserto en un colega granadino, de haber sido sustraídos géneros de sus cajas, en los trayectos de Montilla á Granada y de Cádiz á Granada, por valor de 250 pesetas. La cosa se va poniendo un poco seria.

**Efectos.**—En la plaza de la Corredora arrolló ayer un carro á una pobre anciana, que resultó con diferentes heridas y contusiones, siendo auxiliada en la casa de socorro de la plazuela de la Almegra. La autoridad tiene noticias del hecho.

**Haberes.**—Hoy se cobrarán en la Tesorería de Hacienda de la provincia los del Monte pío militar y civil. Mañana los de retirados y escolastados.

**Certificación.**—Se ha pedido á los Alcaldes de la provincia, por la Administración de propiedades de la misma, acerca del producto de Propios durante el año económico de 1884 á 85.

**¿En dónde estamos?**—Varios niños se subieron anteanoche á las ocho á uno de los tejados del exconvento de la Concepción, y se entretuvieron en arrojar piedras á las casas colindantes. Consecuencia lógica de este desahogo fué la alarma que se produjo en el vecindario, mucho más al hacerse pedazos las vidrieras de una de aquellas casas. Un guardia municipal evitó la continuación del escándalo, que ha sido denunciado á la autoridad local.

**Un valiente.**—El cuerpo de orden público, que el viernes y sábado no tuvo asunto alguno de mayor cuantía en que ocuparse, detuvo el domingo á un *barbican* que sin decir *agua va* descargó una *soba* de primera á una muger vecina de la calle Horno del Duende, resultando la víctima con el cuerpo más suave que un gusano. Al autor de este desahogo se le ocupó una naveja.

**Rótulos.**—Volvemos á llamar la atención de la autoridad local, acerca

del estado de los rótulos de muchas calles. Unos carecen de letras, y otros ninguna tienen. El arreglo y complemento de ellos sería un servicio muy útil y de poco costo.

**Correos.**—El día quince del actual, á la una de la tarde, tendrá lugar en el despacho del Excmo. señor Gobernador civil de la provincia, la subasta para la conducción del correo en carruaje, cuantas veces diariamente sea necesario, entre la administración principal y las estaciones de las líneas férreas.

**Tragante.**—Continúa sin novedad el de la cloaca de la calle de Torrijos. Al pasar por ella estorba la nariz.

**Por algo será.**—El cuerpo de orden público detuvo y condujo á la cárcel uno de estos días á dos individuos reclamados por el juzgado municipal de la derecha, y á otro que lo estaba por el de instrucción del mismo distrito.

**Visita.**—Ha pasado por esta capital, para verificar la del Colegio de Franciscanos fundado en Sanlúcar por el P. Lersundi en 1882, el general de la orden Fray Francisco Saenz.

**Pensamiento.**—La ambición suele ser mayor á proporción que se vé mas favorecida.

**Sección minera.**—Se ha declarado franco el terreno de las minas de hierro «San José», «Santa Teresa» y «Jesus Maria y José», del término de Obispo.

**Cantar.**—Dos mundos abren al alma—los amores y los odios.—Dichoso quien vive en uno:—infeliz quien vive en otro.

**Secretaría.**—Está vacante la del Ayuntamiento de Espiel, por renuncia del que la desempeñaba. Se admiten solicitudes hasta el día 29.

**Dehesas.**—Se han declarado acotadas las de Mollejón y Lastra, del término de Luque.

**Captura.**—La Guardia civil de Palenciana detuvo en dicha villa el día 25 del mes anterior á un individuo por haber causado lesiones á Juan Garcia Hurtado.

**Cuentas.**—Las del municipio de Posadas se hallan á la vista hasta el 9 en aquella villa.

**Potro.**—Uno negro ha «desaparecido» en término de Villafranca. En otra parte «aparecerá».

**Denunciados.**—Lo han sido varios sujetos hace pocos días á la autoridad local de Balalcazar, por haber sido sorprendidos por la Guardia civil en la dehesa de Berballido, cortando encinas unos, y otros desgañando varias ramas.

**Haza.**—La señalada con el número once de la dehesa boyal de Villaviciosa, se subasta mañana en las casas consistoriales de esta capital, por el tipo de 585 pesetas.

**Desestimada.**—Lo ha sido la instancia del maestro, que fué de la escuela de Blazquez, don Aquilino Romero, para que se le habilite, á fin de volver al profesorado público.

**Te-Deum.**—El Domingo se cantaría en Algeciras, en acción de gracias por no haber ocurrido caso alguno de la epidemia cólerica en todo el mes de Febrero.

**Deallende.**—Para el de la Verdad de San Juan de los Teatinos, ha llegado á Sevilla el señor don Casimiro Iribarri, delegado de la Asociación general de ganaderos.

**Alumbrado.**—El eléctrico tratan de implantarlo en sus establecimientos varios comerciantes de Granada.

**Exposición.**—Una trata de elevarse á las Cortes desde varias comarcas de Jén, para que se permita el cultivo del tabaco.

**Concurso.**—Uno se proyecta en Málaga para premiar la mejor Memoria sobre el establecimiento de nuevas industrias en aquella provincia. Se halla bajo los auspicios de las autoridades.

**Cesantía.**—Se ha decretado la del Inspector de escuelas de Sevilla don Rafael Vicente Izquierdo.

**Relevo.**—En el vapor «Juliano» llegó el viernes de Cádiz á Algeciras el segundo batallón de Aleva, en relevo del primero, que en él partió el mismo día para la perla del Océano.

**Célebre diva.**—En Granada se hacen esfuerzos para lograr que Adelina Patti se deje oír en dos funciones en el teatro de «Isabel la Católica», habiéndola telegrafado al efecto á Barcelona el empresario de refresco coliseo. Se duda lo consiga.

**En Tarifa.**—El sábado se registraron en dicha población 12 invasio-

nes de la epidemia reina defunción. Fueron dados 7 enterramientos. En Barbate sin embargo, no se repartiría el repartirse en tierra de la que se preparaba para recibir en proyectada, para re-enterramientos, y de los dueños de las fincas damnificadas. La llegada á la capital por Duque de Mandas, Comisario de Algeciras, para que se lleve adelante la construcción del ferrocarril de Ronda, de gran provecho para aquella ciudad.

**Memoria.**—Corría una sobre la epidemia cólerica en la provincia de Cádiz, habiéndose el médico del gobierno señor don Modesto Sanchez Ortiz.

**Por cuarta vez.**—Se subastará el día ocho del presente mes la venta de la dehesa de los Cuchillos, término de Orduña, en aquella Alcaidía.

**Oficial.**—El de la marina austriaca señor Schnitnar, que se halla en Cádiz para ensayar en la escuadra un aparato de señales, de su invención.

**Bigamia.**—A la hija de unos pocos labradores de la provincia de Málaga que habita en un pueblo de la costa, y que hace seis años fué abandonada por su marido, sin que existiera el menor motivo para ello, por que le han remitido las pruebas de que su esposo contrajo segundo matrimonio hace dos años en un pueblo de la Mancha, con la circunstancia agravante de ocultar su verdadero nombre.

**Administrador.**—Lo ha sido nombrado de la Aduana de Cádiz don Juan Manchón, que lo era de la de Sevilla.

**Diestros.**—Fernando Gomez, el Gallo, y Diego Prieto, Cuatro dedos, con sus cuadrillas, se han embarcado ya en América con rumbo á Península.

**Por oposicion.**—Va á proveerse la cátedra de Agricultura, Zootecnia, Derecho Veterinario y Policia sanitaria en la escuela de Veterinaria de Santiago.

**Lo práctico.**—Pedirme algo, decía un ministro á un hombre de gran merced. Es que ya le ha dado.—¡Pedidlo!—¿Qué debía hacer?—eso es poco.—¿Pues?—Importunarme.

**Hasta ahí.**—En Pego ha sido destituido el Alcalde por no saber leer ni escribir. A la escuela presentado uno enorme.

**Oso.**—Se ha presentado uno enorme en San Juan de Horme, que se ha alarmado. Pero porque el ganado de Febrero 28. «Tengo aparición de uno de esos que se ahoga en el Guadalquivir.»

**Montoro.**—Ayer á las dos de la tarde los hombres que vigilaban confiadamente el rio, observaron un bulto en la superficie de agua, en el sitio mismo donde ocupado inmediatamente echando aquel volumen de agua efectivamente era, pero tan completamente desfigurado, que no acertaban á reconocerlo, creyéndose al principio á su familia, que hoy ha llegado de Madrid. Al proceder al examen de la víctima, se ha visto por ciertos documentos que se le encontraron en los bolsillos del abogado señor Lara; y noticioso de la familia mandó en seguida un doble terceropelo, trayéndose el cadáver á Santa Ana. Hoy se ha verificado el entierro general y enterrado, habiendo asistido un número numerosísimo de la sociedad, y el clero, todos las clases de la sociedad, y el clero, y amigos que acompañaron al cadáver al cementerio.—El

que según ayer decían con tres y cuatro se casa, un americano rico á quien gustó por lo guapa, la todo, que es andaluzo y tiene salero y gracia.

*Solución á la charada anterior.*  
A-T-O-O-H-A

**La tierra de las flores.**—Por medio de un delicado procedimiento—resultado de una grande experiencia, habilidad y trabajos—consérvase la fragancia de las más escogidas flores que se abren en la tierra de las Flores, en el Agua Florida de Murray y Lanman, como si fuera presentada en un ramillete de flores acabadas de coger. El perfume de este modo obtenido es duradero y delicioso, pues su olor se impregna en los vestidos ó en el pañuelo en que se ha usado, siendo una combinación del puro olor natural de las flores más delicadas; siempre fresca, siempre es agradable, y mientras queda un rastro de su presencia, conserva estos rasgos característicos.

**DAD HIERRO á vuestra hija, decla un médico consultado por una madre acerca de su hija, que sufría de anemia y palidces de color. — ¿Pero qué hierro daré á mi hija? pregunta la madre. — El HIERRO BRAVAIS, respondió el doctor, pues es la preparación que más se aproxima á la forma en que el Hierro está contenido en la sangre, y por consiguiente sus efectos son superiores á todos los demás preparados ferruginos.**  
En todas las Farmacias. — Exigida la firma.

**Boletín religioso.**

—Hoy, San Simplicio, papa y confesor.—Mañana, San Hemeterio y San Celedonio, mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa Cruz, por los señores Marqueses de las Escalonia y sus hermanos don Luis Gutierrez de los Rios y doña Francisca de Paula Entiles, en sufragio de sus padres, hermanos y demás difuntos.

—Tercer día de novena rezada al gloriosísimo padre de los pobres San Juan de Dios, en la ermita de Consolación, á las oraciones.

—Continúa en la iglesia de Santa Isabel, despues del toque de oraciones, el ejercicio del Mes de San José.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de Belen, en San Miguel.

†  
EL SEÑOR  
D. TOMÁS CABRERA Y ALCAIDE  
ha fallecido.

Su viuda, hijo Don Tomás Cabrera y Garcia, hijas políticas, nietos, Director espiritual y demás parientes y amigos del finado  
(Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido esqueta de invitación, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á la funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las cuatro de la tarde, en la iglesia Parroquial de la Agerquía (San Fran-

coisco), por cuyo favor les quedarán reconocidos.  
El duelo se recibe en la Iglesia y no despide en el cementerio

**Espectáculos.**

CAFE POPULAR  
Calle Garcia Lovera.

Gran concierto de canto y baile llamado por la compañía de  
DON SILVERIO FRANCONETTI.  
A las ocho.  
Entrada 2 reales con opción á uno de consumo.

**Sección comercial.**

BOLSA DE MADRID.  
Cotizacion del 27 de Febrero  
Consolidado interior 58'65  
Amortizable, 76'50  
Ferro-carriles, 00'00  
Acciones del Banco, 834'00

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 40 á 44 rs. fanega.—Cebada de 28 á 30.—Garbanzos 60 á 200.—Escarfa 23 á 24 rs.—Habez mazaganas 34 á 00.—Idem chicas morunas 36 á 00.—Arvejonas 42.—Yeros 40.—Alpiston 48.—Alpiste de pella 54 55.—Maiz 41 á 42.—Lana basta blanca y negra, en seco, de 60 á 65.—Harina de 1.ª Castilla flor id. 18'50 á 20'50 rs. arroba.—Del país de 1.ª á 16'50; 2.ª á 16.—Carne de vaca á 1 peseta 56 céntimos el kilo.—Id. de carnero 1'40 pesetas.—Aceite fresco en los molinos de 31 á 32 reales arroba.—En Córdoba, de 1.ª á 52 rs. arroba; Idem de 2.ª á 48 Por decálitros á 38 y 42 respectivamente.—Vinagre de yema á 20 rs.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

Obejo.—Trigo á 36 reales fanega y el superior á 38; cebada idem á 34; garbanzos á 120; avena á 28; Aceite en los molinos á 33 reales arroba y en las casas á 34; vino á 24; aguardiente á 60.

Villafranca.—Trigo á 40 rs. fanega; cebada 20 á 21.

Villanueva del Rey.—Trigo á 40 reales fanega; Cebada á 30; Avena á 24; Centeno á 34; Garbanzos á 80; Vino á 13 reales arroba; Vinagre á 8; Aceite á 36.

Baena.—Trigo de 38 á 45 rs. fanega; cebada 27 á 28; escarfa 23 á 24; yeros 38 á 40; habas tarraconas 40 á 42; alpiste de pella 53 á 55; maiz 34 á 38; centeno 42 á 45; garbanzos 75 á 80; aceite 30 á 31 reales arroba; vino de la oja 16 á 18; vinagre 9 á 12; aguardiente de 20 grados doble anís 46; idem 18 comun 36; harina del país flor primera 18; idem segunda 17; en rama 13; carne vacuna 1 peseta 52 céntimos el kilo; idem de borrego 24.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA Á MALAGA.

Hay dos trenes diarios. Uno mixto que sale de Córdoba á las 6.55 de la mañana y llega á Málaga á las 12 y 5 de la tarde. De Málaga sale á la 1.15 de la tarde y llega á Córdoba á las 8.25 de la noche.

El tren que conduce el correo sale de Córdoba á las 11.50 de la mañana y llega á Málaga á las 6.6 de la tarde. De Málaga sale á las 7.30 de la mañana, y llega á Córdoba á las 1.46 de la tarde.

Precios.—Primera clase, 97,80 reales.—Segunda, 73'40.—Tercera, 44'40.



TERCER ANIVERSARIO  
EL SEÑOR  
**D. FAUSTO GARCÍA LOVERA,**  
COMENDADOR DE NÚMERO DE LA REAL Y DISTINGUIDA ORDEN AMERICANA DE ISABEL LA CATÓLICA, DE LA INGLITA Y VENERANDA DE SAN JUAN DE JERUSALÉN, GEFÉ HONORARIO DE ADMINISTRACIÓN CIVIL, EX-DIPUTADO PROVINCIAL, ACADEMICO NUMERARIO DE LA DE CIENCIAS, BELLAS LETRAS Y NOBLES ARTES DE ESTA CAPITAL, SÓCIO DE LA ECONOMICA DE AMIGOS DEL PAIS Y DIRECTOR QUE FUÉ DEL  
DIARIO DE CORDOBA,  
falleció el día 3 de Marzo de 1883.  
D. E. P.

Sus hermanos suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.  
Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el Miércoles 3 del corriente, en la Iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, aplicándola en sufragio por el alma de dicho Señor, recibirán el estipendio de diez reales.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

PRIMA CUARTA



Salud a todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta arábica.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. -100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catédrático Wurzer, etc.

Curva núm. 69,924. -«Soissons is- (A ne), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde residio parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podia decir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término. cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la Revalenta de Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi nada. -DE CHASSELLES, condesa de Gourguens.

Curva núm. 62,845. -Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842. -La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento incoercible, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. -Núm. 46,270. -Señor Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años. -Núm. 46,210. -El Sr. Doctor-médico Martín, de una gastralgia e irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 a 18 veces al dia, durante 8 años. -Núm. 46,218. -El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. -Núm. 18,744. -El Doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento. -Núm. 49,522. -Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces que precio en medicinas

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos, en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañia (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris. -Depósito general para España, señores hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, cuesta de Luján, y don Ramon Alonso, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.

A voluntad de su dueño y libro de todo gravamen se vende la casa Horno de pan cocer, situada en la plazuela de Chirinos, parroquia de San Miguel. Para tratar con don Rafael de Flores Urbano, Escarificación núm. 8. s15-15

Venta de molino

harinero á vapor, tejlar y alfarería.

La máquina de vapor y los útiles de molinería, se venden tambien por separado.

Para mas detalles y tratarse del asunto, dirigirse á Miguel de Alciabar. Fernan-Núñez. 15-6

Arrendamiento. Se hace de una casa de labor con espaciosa cuadra y graneros, calle de los Tintes núm. 3. Darán razón, Almodovar del Valle, calle Panadería número 3. s8-9

Esquilmo. Se vende el esquilmo de naranja china de la huerta del Jardinito, en la sierra de este término. Para oír proposiciones, en la Secretaría del excelentísimo señor duque de Almodovar del Valle, calle Panadería número 3. s8-9

Arrendamiento. Desde primero de Enero de 1887 se arrienda la hacienda de olivar y viña llamada Magdaleno, Manganes y manchos de Riofrio, término de Castro del Rio y Montilla, y tambien desde San Miguel próximo se hace de la hacienda llamada de la Campiñuela Baja, á media legua de esta capital. Para tratar del precio y condiciones, en casa del señor Chabarro, calle de Maese Luis núm. 8. s8-8

El Jarabe.

Una naranja china de la sierra de la huerta llamada el Jardinito, se vende en la calle de Odreros, despacho de patates manchegas, denominado el «Tubérculo», á precios muy arreglados, y en la huerta por cientos, á nueve reales

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de las casas siguientes: La número 7 plazuela de las Tetas, la número 21 calle de la Cara, y la número 15 plaza de la Corredera. Para tratar del precio y condiciones calle Gutiérrez de los Rios 29, duplicado. s4-4

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa calle de Liñeros núm. 50, con puerta falsa á la Ribera: para tratar, con don Rafael Vaquero y Gimenez, calle de Carlos Rubio, antes del Baño (Sta. Pedro) núm. 15. s8-8

Venta. Se hace de naranjos de todas clases, á precios sumamente arreglados, en el Arroyo de San Lorenzo, plazuela del Manzano número 15. s8-5

UNA EXPOSICION MAS UN TRIUNFO MAS LA COMPANIA SINGER ABRIL SINGER

tiene la satisfaccion de anunciar al público que sus excelentes máquinas cosen de obtener en la EXPOSICION INTERNACIONAL DE SALUD DE LONDRES la

MEDALLA DE ORO

SUPREMA RECOMPENSA que se concedió á la Industria

Tambien participa al público que toda máquina SINGER lleva esta marca de fábrica y el brazo



y que debe cuidarse de que todos los detalles sean exactamente iguales, para que no se vean sorprendidos por comerciantes de mala fé, y creyendo adquirir una máquina SINGER tomen una grosera imitación, defectuosa é inutil.

A pesetas 20 semanales. CORDOBA.-14, AYUNTAMIENTO, 6.-CORDOBA.

Advertisement for 'CURACION DE ACCIDENTES NERVIOSOS' (Cure for Nervous Accidents) by 'LA FARMACIA DE SAN PABLO'. It describes various symptoms like epilepsy, neuralgia, and nervousness, and offers a cure with 'OCHOA' pills. Price is 20 and 30 pesetas.

CONSUMO DOMÉSTICO

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de baratura y variedad en las clases, que hoy permiten hasta á las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo estas benéficas bebidas. Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañia Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té, una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba más que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, las hacian venir del extranjero. Desconocidos eran tambien en aquel tiempo los té mezclados, que tanta estimacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta. El almacen de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 onzas de un té exquisito. Igual que en los té, en los cafés tambien ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que pueda convenirse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy el día los cafés de la Compañia con otros cualesquiera que se vendan. Con poco más de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfaccion.

El cólera en Valencia y la vacunacion anti-colérica.

Conferencias dadas en los días 12 y 13 de Julio en el salon de sesiones de la Excm. Diputacion provincial, por los señores don Pedro A. Osuna y don Cristóbal Garcia, comisionados por dicha Corporacion para el estudio de la epidemia, y método del Dr. Ferran. Este folleto de actualidad contiene datos de suma importancia, tanto para los médicos, como para el público en general. Véudese en Córdoba en las principales de España, al precio de 2 pesetas ejemplar.

Prontuario higiénico del cólera y tratamiento de su primer periodo.

Para uso de las familias que no puedan disponer de una inmediata asistencia médica y cirujía. Un elegante folleto en 4.º, precio una peseta. Híllase de venta en Córdoba, Librería del número 34.

Pérdida. En la noche de pasado viernes se extravío una peseta gata blanca, perteneciente á la casa del señor marqués de Jover. Se ruega á la persona que la hubiere encontrado la devuelva á casa y desde duenos, donde recibirá una gratificación. s4-4

Advertisement for 'Jarabe Laroze' (Laroze's Syrup) for 'DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS' (Bitter Orange Peel). It claims to be a cure for various ailments like gastritis, indigestion, and nervousness. Manufacturer: J.-P. LAROZE & Co., 2, rue des Lions-St-Paul, Paris.

Advertisement for 'SALUD PARA TODOS' (Health for All) featuring 'PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY' (Holloway's Pills and Ointment). It describes the benefits for blood purification and various ailments. Location: Holloway, 78, New Oxford Street, London.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa principal, situada á la entrada de la huerta del Alcázar, con agua de pié y buenas y cómodas habitaciones. Tambien se hace del Pabellon situado en la misma huerta, con la parte del jardin que le corresponde. Para tratar en la calle de Villalones núm. 6. s8-8

Advertisement for 'PAPEL RIGOLLOT' (Rigollet's Paper). It is described as essential for families and travelers, with various awards and honors. Location: 24, Avenue Victoria, Paris.

Arrendamiento. Se hace desde el día de una tienda y un pisito con cuatro habitaciones, en la plazuela del Pótro núm. 9, y en ella darán razon del precio y condiciones. En la misma casa se vende un magnífico piano nuevo, de una acreditada fábrica, cinco máquizes de coser y un transparente, en buen estado todo. Pueden verse dichos objetos todos los días. s15-5

Arrendamiento. Se hace desde el día de San Juan próximo del local conocido por «Fábrica del Cristal», situado en la plaza de la Corredera número 44. Para tratar, con su dueño, en la fábrica de sombreros de la misma plaza.

Leche de vacas. El criador Rafael Sanchez Gomez establece su antiguo puesto, desde primero de Marzo, á la salida de la Puerta de Gallegos, en el que sus numerosos parroquianos podrán ver extraera y enterarse del buen estado de ella; teniendo además el público derecho de elegir la vaca, así como que se les reserva á los que quieran criar á sus niños dándoles el alimento siempre de la misma vaca, teniendo el cuidado de avisarlo. El precio de espreado líquido será el siguiente: Un litro, equivalente á mas de dos cuartillos, 60 céntimos de peset; medio id. ó sea mas de un cuartillo, 30 céntimos; el cuarto de litro, ó sea mas de medio cuartillo, 15 céntimos, y la octava parte de litro, ó sea algo mas de una ración, 10 céntimos. s15-3

Arrendamiento. Se hace desde primero de Enero de 1887 del cortijo de Leonis, situado en la campiña y término de esta ciudad al sitio que nombran Cañada de Guadalupe. Se compone por mayor de 990 fanegas de tierra, de superior calidad, siendo su tercio útil de labor 300 fanegas: cuyo arrendamiento ha de verificarse en su basta privada, y á voluntad de su dueño el Ilmo. Sr. Marqués de Villaverde, el día 11 del corriente mes de Marzo, á las 12 de su mañana, en la Secretaría de dicho señor, plazuela de los Aguayos núm. 7, donde está de manifiesto el pliego de condiciones. s4-1

Venta. Se hace de un gran surtido de boges de todos tamaños, niperos del Japon y estacas de granados echando fruto, y otras varias clases de plantas. Campesanto de los Mártires núm. 10, junto á la casa de las Pavas. s2-1

Venta. Se hace de un gran surtido de boges de todos tamaños, niperos del Japon y estacas de granados echando fruto, y otras varias clases de plantas. Campesanto de los Mártires núm. 10, junto á la casa de las Pavas. s2-1

Venta. Se hace de la casa número 62 calle Ancha de las Costanillas, espaciosa y con buenas habitaciones. Para tratar, plazuela de las Bulas núm. 4. s4-3

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de la casa calle de Pompeyos número 7, y de otra pequeña calle de Alfaro núm. 85. Para tratar, en la número 5 de la calle de Santa Victoria. s6-1

Venta. Se hace de las casas números 19 21 y 23 de la calle de Alfaro, propias para establecimiento. Para tratar de su precio y condiciones, con su dueño, que vive en la misma calle número 19. s8-8

Piano. Se vende uno vert cal en buen estado, en la casa núm. 82 calle del Realjo. s4-4

Advertisement for 'JARABE DE QUINA FERRUGINOSO' (Iron Quinine Syrup) by 'DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA'. It describes the benefits for blood regeneration and strength.

Advertisement for 'AGUA FLORIDA' (Florida Water) by 'MURRAY Y LANMAN'. It is described as a refreshing and medicinal beverage.

Advertisement for 'CRÉDITOS DE BANCO' (Bank Credits) by 'A Laurence & Co., 74 Little Brilain London E. C.'. It offers services for merchants and seafarers.